



**CULTURA**  
SECRETARÍA DE CULTURA



Boletín #36

Chihuahua, Chihuahua 06 de octubre de 2023

## **SE HERMANAN LOS MUSEOS DE PAQUIMÉ Y PLAZUELAS**

Como parte de las actividades del 9no Festival en las Casas Grandes que dio inicio el miércoles 11 de octubre en las instalaciones del Museo de las Culturas del Norte, se llevó a cabo la plática relacionada con la importancia de la zona arqueológica de Plazuelas, Guanajuato por parte de Ruth Ortega Rivera.

La arqueóloga comentó que esta zona arqueológica se comenzó a explorar hace 40 años y fue hasta 2006 que se abrió al público teniendo como elemento central el museo del sitio. En este museo los visitantes tienen la oportunidad de aprender y disfrutar de un conjunto de bienes arqueológicos que han sido encontrados durante varios años de investigación. Destacan principalmente las piedras talladas que dan cuenta de la cosmovisión de las culturas que habitaron este sitio hace más de mil 300 años.

El museo y la zona arqueológica de Plazuelas se localizan en el municipio de Penjamo muy cerca de la antigua hacienda de Corralejo donde nació Miguel Hidalgo y Costilla. Ruth Ortega también comentó que la suma de esfuerzos de los gobiernos y el trabajo permanente que se hace con la comunidad han hecho posible que los niños y jóvenes participen activamente como guías, y que algunas madres de familia como cocineras tradicionales ofrezcan platillos típicos de la región a los visitantes.

Como una experiencia innovadora en la red de museos del Instituto Nacional de Antropología e Historia luego de la plática ofrecida sobre Plazuelas se procedió a firmar el acta de hermanamiento que compromete las voluntades de los museos de Paquimé y Plazuela para realizar acciones conjuntas de mutuo beneficio. Específicamente se trabajará en actividades de capacitación, intercambio de experiencias y propuestas museográficas.

El hermanamiento fue suscrito por los titulares de ambos museos Mauricio Salgado y Ruth Ortega, fungiendo como testigos los directores de los Centros INAH de Guanajuato y Chihuahua, Olga Adriana Hernández y Jorge Carrera Robles respectivamente.